

PENGARUH PUPUK
NANOSILIKA TERHADAP
PERTUMBUHAN, UKURAN
STOMATA DAN KANDUNGAN
KLOROFIL CABAI RAWIT
(*Capsicum frutescens* Linn)
VARIETAS CAKRA HIJAU

by Sri Darmanti

Submission date: 01-Jul-2020 01:41PM (UTC+0700)

Submission ID: 1352123205

File name: PENGARUH_PUPUK_NANOSILIKA_TERHADAP_PERTUMBUHAN,_UKURAN.pdf (81.52K)

Word count: 2634

Character count: 15562

**PENGARUH PUPUK NANOSILIKA TERHADAP PERTUMBUHAN, UKU-
RAN STOMATA DAN KANDUNGAN KLOOROFIL CABAI RAWIT
(*Capsicum frutescens* Linn) VARIETAS CAKRA HIJAU**

Syella Clarah, Rini Budihastuti, Sri Darmanti

Laboratorium Biologi Struktur dan Fungsi Tumbuhan, Departemen Biologi
Fakultas Sains dan Matematika, Universitas Diponegoro
Semarang 50275 Telepon (024) 7474754; Fax. (024) 76480690
email : clarah.syella26@gmail.com

PENDAHULUAN

Cabai rawit merupakan salah satu tanaman hortikultura (sayuran) yang dibutuhkan oleh hampir seluruh lapisan masyarakat untuk keperluan aneka pangan serta memiliki nilai ekonomis yang tinggi. Buah cabai rawit mengandung zat-zat gizi yang cukup lengkap yakni protein, lemak, karbohidrat, mineral (kalsium, fosfor dan besi), vitamin A, B1, B2 dan C (Rukmana, 2002). Selain itu cabai rawit juga mengandung zat oleoresin dan zat aktif capsaicin yang dapat digunakan untuk mengobati penyakit rematik, obat batuk berdahak, sakit gigi, masuk angin, asma serta mencegah infeksi sistem pencernaan (Wijayakusuma dkk, 1992).

Produksi cabai rawit di Indonesia yang relatif masih rendah belum dapat memenuhi permintaan konsumen yang terus meningkat. Berdasarkan data Direktorat Jenderal Holtikultura Departemen Pertanian (2014) total produksi cabai rawit tahun 2014 sebesar 784.771 ton, kebutuhan 799.237 ton, maka defisit 14.466 ton. Meningkatnya konsumsi cabai rawit setiap tahunnya disebabkan oleh pertambahan penduduk, peningkatan pendapatan penduduk, semakin berkembangnya pemanfaatan cabai sebagai obat-obatan, zat warna dan pencampuran minuman (Zulkifli dkk, 2000).

Upaya untuk meningkatkan produksi tanaman cabai rawit salah satunya yaitu dengan pemupukan. Lingga dan Marsono (2008) menyatakan pemupukan adalah penambahan bahan yang mengandung satu atau lebih unsur hara tanaman ke dalam tanah atau tanaman yang ditujukan untuk mempertahankan kesuburan tanah yang ada, meningkatkan pertumbuhan dan hasil tanaman. Perlakuan pemupukan pada penelitian ini dengan cara disemprotkan ke seluruh bagian tanaman. Menurut Gardner *et al.* (1991) pemberian pupuk terhadap tanaman dapat dilakukan melalui media tanam yang akan diserap oleh akar maupun melalui daun. Pemupukan melalui daun dilakukan dengan cara disemprotkan pada

tajuk tanaman. Masuknya hara melalui daun berhubungan dengan proses membuka dan menutupnya stomata. Pemupukan yang tepat dan benar dapat mempercepat dan memperkuat pertumbuhan serta perkembangan tanaman, menambah daya tahan terhadap hama dan penyakit tertentu, maupun meningkatkan kualitas dan kuantitas hasil pertanian (Thompson and Troeh, 1978).

Pemupukan yang masih jarang dilakukan petani di Indonesia salah satunya yaitu pemupukan unsur hara Si. Menurut Roesmarkam dan Yuwono (2002) silika yang diserap oleh tanaman menyebabkan ketersediaan silika dalam tanah menjadi berkurang, namun kehilangan Si dari tanah jarang sekali dikembalikan melalui pemupukan. Unsur hara Si merupakan unsur hara non-esensial yang dalam kondisi agroklimat tertentu bisa meningkatkan pertumbuhan tanaman dengan mendorong proses fisiologi. Hara tersebut disebut dengan hara bermanfaat (pembangun) yang berguna bagi pertumbuhan tanaman tetapi tidak memenuhi kaidah unsur hara esensial karena jika unsur ini tidak ada, pertumbuhan tanaman tidak akan terganggu (Savant *et al.*, 1999).

Sumber pupuk silika yang digunakan dalam penelitian ini adalah pupuk silika dengan ukuran nanometer (1×10^{-9} meter). Dengan ukuran partikel yang sangat kecil tersebut silika akan lebih mudah dan cepat diserap oleh tanaman cabai rawit sehingga mampu meningkatkan pertumbuhan dan produktivitasnya. Dengan keunggulan tersebut maka pupuk nano silika diharapkan dapat menjadi terobosan teknologi peningkatan produksi pertanian yang bersifat berkelanjutan dan tidak mencemari lingkungan (Widowati dkk, 2011).

Hasil penelitian yang dilakukan Kalteh *et al.*, (2014) menunjukkan bahwa aplikasi pupuk nanosilika dapat meningkatkan pertumbuhan dan jumlah klorofil tanaman kemangi. Penelitian yang dilakukan Haghghi dan Pessarakli (2013) juga menunjukkan berat basah, berat kering dan jumlah klorofil tanaman tomat

meningkat dengan pemberian pupuk nanosilika dibandingkan silika biasa. Menurut Ningsih dkk (2012) laju fotosintesis dan kandungan klorofil merupakan tolak ukur yang berkaitan dengan pertumbuhan dan produksi tanaman. Pemberian pupuk yang tepat dapat meningkatkan kandungan klorofil total dan serapan hara sehingga hasil produksi tanaman menjadi lebih optimum (Nugraha, 2012).

Berdasarkan latar belakang tersebut maka perlu dilakukan penelitian untuk mengetahui pengaruh penggunaan pupuk nanosilika pada cabai rawit sehingga diharapkan mampu meningkatkan kualitas, pertumbuhan dan produksi tanaman tersebut.

METODE PENELITIAN

Penelitian dilakukan di Laboratorium Biologi dan Struktur Tumbuhan Departemen Biologi, Fakultas Sains dan Matematika, Universitas Diponegoro Semarang.

Benih Cabai Rawit yang digunakan dalam penelitian ini yaitu benih cabai rawit varietas cakra hijau yang berasal dari toko pertanian Trubus Semarang.

Persiapan Benih, pemilihan benih yang baik dengan cara direndam dalam air selama 12 jam dan dipilih benih yang tenggelam agar diperoleh benih yang utuh dan tidak cacat.

Persemaian, Media tumbuh dari campuran tanah dan pupuk kompos dengan perbandingan 1: 1 lalu dimasukan ke dalam tray. Biji cabai yang telah dipilih, kemudian ditanam pada media dan diusahakan agar biji tidak menumpuk dengan menggunakan semai baris yaitu ditaburkan pada baris-baris persemaian yang telah diolah, lalu ditutup dengan tanah tipis. Benih disemai pada waktu sore hari untuk menghindari terjadinya penguapan yang berlebihan. Benih yang telah berkecambah atau telah mencapai tinggi antara 7-10 cm (3 minggu setelah semai) dipilih yang homogen.

Penanaman, Campuran tanah, arang sekam dan pupuk kompos (1:1:1) yang didapatkan dari toko pertanian di kota Semarang dimasukkan dalam polybag ukuran 30x30 cm, kemudian bibit cabai dipindahkan ke dalam polybag perlahan-lahan agar tidak merusak akar tanaman dengan posisi tegak dan tekan sedikit tanah disekeliling batang tanaman. Setiap polybag diisi dengan 1 bibit tanaman cabai rawit.

Pemupukan Si, Pemupukan dilakukan dengan cara pupuk disemprotkan pada seluruh permukaan sampai tanaman basah merata, pada saat tanaman berumur 7, 14, 21, 28, 35 HST (hari setelah tanam), dengan 5 taraf dosis yaitu 0 ml/L; 2,5 ml/L; 5 ml/L; 7,5 ml/L; 10 ml/L per masing-masing perlakuan dengan volume yang sama yaitu sebanyak 15 ml.

Pemeliharaan, penyiraman tanaman yang dilakukan 2 hari sekali atau pada saat kondisi media tanam sudah kering dan penyiangan gulma yang dilakukan secara manual apabila terdapat gulma yang tumbuh. Selanjutnya setelah berumur 35 hari setelah tanam (sebelum tanaman berbunga) tanaman dipanen. Seluruh bagian tanaman dicabut kemudian dibersihkan dari kotoran yang menempel.

Pengamatan, parameter yang diamati yaitu pertumbuhan tanaman, ukuran stomata dan jumlah klorofil.

Pengamatan pertumbuhan dilakukan pada saat tanaman berumur 35 HST. Tinggi tanaman, berat basah, berat kering dan jumlah daun cabai rawit diukur pada saat tanaman berumur 35 HST.

Perhitungan ukuran stomata tanaman cabai rawit umur 35 HST dilakukan dengan fotomikrograf menggunakan preparat irisan segar membujur daun tanaman cabai rawit varietas cakra hijau.

Analisis kandungan klorofil dilakukan dengan cara sampel daun diambil dan ditimbang sebanyak 1 gr lalu dipotong kecil-kecil. Potongan daun kemudian dihancurkan dengan menggunakan mortar dan ditambahkan 10 ml aseton hingga klorofilnya terlarut semua. Larutan tersebut kemudian disaring dengan

menggunakan kertas saring dan hasil saringan dimasukkan kedalam tabung reaksi dan ditutup dengan aluminium foil. Larutan tersebut kemudian dimasukkan kedalam kuvet dan dianalisis dengan spektrofotometer pada panjang gelombang 663 nm dan 645 nm.

Hasil kandungan klorofil dihitung dengan rumus Mac Kinner (1941) sebagai berikut:

Klorofil a = $12,7 (A.663) + 2,69 (A.645)$ mg/l.

Klorofil b = $22,9 (A.645) + 0,02 (A.663)$ mg/l.

Klorofil total = $20,2 (A.645) + 0,02(A.663)$ mg/l.

Tabel 1. Rata-rata tinggi tanaman (cm), berat basah (g), berat kering(g) dan jumlah daun (helai) cabai rawit umur 35 HST setelah pemberian pupuk nanosilika dengan konsentrasi yang berbeda.

Perlakuan	Tinggi Tanaman (cm)	Berat Basah (g)	Berat Kering (g)	Jumlah Daun (helai)
N0 (Kontrol)	35,8 ^c	19,78 ^c	1,64 ^c	10,2 ^c
N1 (2,5 ml/L)	41,8 ^b	23,59 ^{bc}	2,10 ^{bc}	12,6 ^b
N2 (5 ml/L)	43,8 ^{ab}	26,65 ^{bc}	2,47 ^{abc}	13,4 ^{ab}
N3 (7,5 ml/L)	45,4 ^{ab}	28,23 ^{ab}	2,95 ^{ab}	14 ^{ab}
N4 (10 ml/L)	48 ^a	32,62 ^a	3,50 ^a	15 ^a

Keterangan: Angka yang diikuti oleh huruf yang sama pada kolom yang sama berbeda tidak nyata berdasarkan uji Duncan pada taraf kepercayaan 95%.

Hasil tinggi tanaman dan jumlah daun tanaman cabai rawit varietas cakra hijau pada Tabel 1 menunjukkan bahwa pemberian pupuk nanosilika dapat meningkatkan tinggi tanaman dan jumlah daun. Perlakuan N1, N2, N3 dan N4 berbeda nyata dan cenderung meningkat dibandingkan kontrol. Hal ini dikarenakan terjadi peningkatan efisiensi fotosintesis akibat keberadaan silika dalam tanaman yang menyebabkan penyerapan unsur hara menjadi lebih optimal.

Silika yang terdapat pada daun menjadikan tanaman memiliki bentuk daun yang tegak (tidak terkulai), sehingga daun efektif menangkap radiasi cahaya matahari untuk proses fotosintesis menjadi lebih optimal dan efisien dalam penggunaan hara N yang menentukan tinggi atau rendahnya

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pertumbuhan Tanaman

Data hasil penelitian pengaruh pemberian pupuk nanosilika pada tanaman cabai rawit varietas cakra hijau terhadap pertumbuhan tanaman dapat dilihat pada tabel 1.

Hasil analisis ANOVA terhadap parameter pertumbuhan pada variabel tinggi tanaman, berat basah, berat kering dan jumlah daun menunjukkan hasil yang berbeda nyata.

hasil tanaman (Pulung, 2007). Fotosintat yang dihasilkan akan digunakan untuk proses pertumbuhan seperti pemanjangan batang.

Menurut Subekti (2000) karbohidrat yang dihasilkan dari fotosintesis digunakan oleh tanaman dalam proses pembelahan sel meristem. Daun baru berkembang dari primordial daun yang dibentuk pada meristem apeks pucuk dan terjadi bila meristem aktif melakukan pembelahan sel, sehingga pada pucuk akan tumbuh tunas-tunas daun.

Hasil berat basah dan berat kering pada Tabel 1 menunjukkan bahwa pemberian pupuk nanosilika dapat meningkatkan bobot basah dan bobot kering tanaman. Berat basah dan berat kering tanaman cabai rawit pada perlakuan N4 (10 ml/l

nanosilika) dan N3 (7,5 ml/l nanosilika) berbeda nyata dan meningkat dibandingkan kontrol, sedangkan pada perlakuan N1 (2,5 ml/l nanosilika) dan N2 (5 ml/l nanosilika) dibandingkan kontrol tidak berbeda nyata namun cenderung meningkat. Pertumbuhan dan perkembangan tanaman ditunjukkan dengan bertambahnya ukuran dan jumlah sel, hal inilah yang mempengaruhi berat tanaman. Meningkatnya jumlah daun dan tinggi tanaman akibat pemberian silika menyebabkan berat basah dan berat kering tanaman cabai rawit yang diberi perlakuan silika lebih tinggi dibandingkan dengan perlakuan kontrol.

Pemberian silika dapat meningkatkan efisiensi fotosintesis sehingga fotosintat yang dihasilkan menjadi lebih banyak dan mempengaruhi berat tanaman cabai rawit. Fotosintat akan didistribusikan dan disimpan ke organ vegetatif tanaman seperti akar, batang dan daun sebagai cadangan makanan, penyimpanan cadangan makanan inilah yang akan mempengaruhi berat basah dan berat kering tanaman.

Ukuran Stomata

Data hasil penelitian pengaruh pemberian pupuk nanosilika pada tanaman cabai rawit varietas cakra hijau terhadap

Nurdin (2008) menyatakan bahwa peningkatan berat basah tanaman dipengaruhi oleh banyaknya kadar air dan penimbunan hasil fotosintesis pada daun untuk ditranslokasikan ke seluruh bagian tanaman. Berat basah tanaman sangat dipengaruhi oleh kandungan air dalam organ vegetatif tanaman. Parera (1997) juga menyatakan bahwa penyerapan air yang banyak akan mendorong pemanjangan sel dan pembesaran sel yang dapat meningkatkan berat basah tanaman.

Tingginya nilai berat kering dapat dikaitkan dengan jumlah karbohidrat yang dihasilkan dalam proses fotosintesis yang berlangsung dalam tanaman. Menurut Iriany dkk (2006) meningkatnya fotosintat yang terbentuk makin meningkat pula berat kering tanaman karena 90% bahan kering tanaman berasal dari fotosintesis. Pengukuran biomassa total tanaman dengan penimbangan berat basah dan berat kering tanaman merupakan parameter paling baik digunakan sebagai indikator pertumbuhan (Rahmat, 1997).

ukuran stomata tanaman dapat dilihat pada tabel 2.

Hasil analisis ANOVA terhadap ukuran stomata menunjukkan hasil yang berbeda nyata.

30

Tabel 2. Rata-rata ukuran panjang dan lebar stomata (μm) daun tanaman cabai rawit umur 35 HST setelah pemberian pupuk nanosilika dengan konsentrasi yang berbeda.

Perlakuan	Lebar Stomata (μm)	Panjang Stomata (μm)
N0 (kontrol)	17,91 ^a	30,10 ^a
N1 (2,5 ml/L)	18,71 ^a	31,26 ^{ab}
N2 (5 ml/L)	20,34 ^{ab}	33,10 ^{ab}
N3 (7,5 ml/L)	21,74 ^b	33,42 ^b
N4 (10 ml/L)	18,47 ^a	30,64 ^{ab}

Keterangan: Angka yang diikuti oleh huruf yang sama pada kolom yang sama berbeda tidak nyata berdasarkan uji Duncan pada taraf kepercayaan 95%.

Hasil ukuran stomata pada Tabel 2 menunjukkan bahwa pemberian pupuk nanosilika pada tanaman cabai rawit dapat meningkatkan ukuran stomata. Ukuran

stomata tanaman cabai rawit pada perlakuan N3 (7,5 ml/l nanosilika) lebih besar dibandingkan kontrol, perlakuan N1 (2,5 ml/l nanosilika), N2 (5 ml/l nanosilika)

dan N4 (10 ml/l nanosilika) dibandingkan kontrol tidak berbeda nyata namun cenderung lebih besar.

Hasil penelitian Agarie *et al.* (1998) menunjukkan efek silika pada respon stomata dan menemukan bahwa Si dapat mempengaruhi ukuran stomata. Hal ini diduga berkaitan dengan sifat silika yang mengikat air (higroskopis) sehingga perlakuan pupuk nanosilika dengan disemprotkan ke tanaman mempengaruhi tekanan turgor pada sel penjaga stomata. Peningkatan tekanan turgor oleh sel penjaga disebabkan oleh masuknya air kedalam sel penjaga tersebut.

Panjang dan lebar stomata berkaitan erat dengan ukuran porus stomata, semakin

besar ukuran stomata maka porus stomata juga akan semakin besar. Hal ini mengakibatkan tingginya laju transpirasi karena air yang keluar lebih banyak sehingga akan meningkatkan serapan unsur hara dari dalam tanah. Unsur hara yang diserap akan digunakan untuk proses fotosintesis yang menyebabkan peningkatan laju fotosintesis yang akan berpengaruh pada meningkatnya pertumbuhan dan perkembangan tanaman. Menurut Gardner (1991) dan Dwidjoseputro (1980) jumlah dan ukuran stomata serta jumlah daun mempengaruhi laju transpirasi. Transpirasi berperan dalam pengangkutan air dan garam mineral yang digunakan tanaman untuk mendukung proses pertumbuhannya.

Kandungan Klorofil

Data hasil penelitian pengaruh pemberian pupuk nanosilika pada tanaman cabai rawit varietas cakra hijau terhadap kandungan klorofil tanaman dapat dilihat pada tabel 3.

Hasil analisis ANOVA terhadap kandungan klorofil menunjukkan hasil yang tidak berbeda nyata.

Tabel 3. Rata-rata kandungan klorofil a, klorofil b dan klorofil total (mg/l) tanaman cabai rawit umur 35 HST setelah pemberian pupuk nanosilika dengan konsentrasi yang berbeda.

Perlakuan	Klorofil a (mg/L)	Klorofil b (mg/L)	Klorofil total (mg/L)
N0 (kontrol)	7,391	8,504	15,895
N1 (2,5 ml/L)	8,166	8,930	17,096
N2 (5 ml/L)	8,611	9,118	17,729
N3 (7,5 ml/L)	9,417	9,699	19,116
N4(10 ml/L)	9,087	9,209	18,397

Hasil kandungan klorofil pada Tabel 3 menunjukkan bahwa pemberian pupuk nanosilika dapat meningkatkan kandungan klorofil a, klorofil b dan klorofil total tanaman cabai rawit varietas cakra hijau. Namun pada uji statistik pada taraf signifikansi 95% perlakuan nanosilika tidak menunjukkan peningkatan yang berbeda nyata.

Hasil penelitian yang dilakukan Kalteh *et al.*, (2014) menunjukkan bahwa aplikasi pupuk nanosilika dapat meningkat-

kan jumlah klorofil tanaman kemangi. Semakin tinggi kandungan klorofil maka laju fotosintesis juga akan semakin meningkat. Laju fotosintesis dan kandungan klorofil adalah tolak ukur pertumbuhan yang berkaitan dengan produksi tanaman (Ningsih dkk, 2012). Faktor yang paling banyak berpengaruh terhadap pembentukan klorofil adalah cahaya matahari dan air (Dwidjoseputro, 1980). Unsur tambahan seperti Silika diperlukan untuk menjadikan tanaman memiliki bentuk daun

yang tegak (tidak terkulai), sehingga daun efektif menangkap radiasi sinar matahari (Pulung, 2007).

Hasil penelitian yang dilakukan Lewin dan Reimann (1969) menyatakan bahwa aplikasi penggunaan silika menurunkan tingkat transpirasi tanaman melalui penebalan kutikula akibat penambahan silika sehingga dapat menghambat kehilangan air pada tanaman. Sehingga pemberian silika dapat meningkatkan laju sintesis klorofil. Menurut Yukamgo dan Yuwono (2007) sintesis klorofil dibatasi pada kekurangan air. Ketersediaan air pada daun tanaman mempengaruhi sintesis klorofil dan berdampak pada laju fotosintesis. Dengan tercukupinya kebutuhan air maka kegiatan fotosintesis dapat berjalan dengan lancar (Gardner *et al*, 1991).

Kandungan klorofil a dan klorofil b pada tanaman mempengaruhi proses pertumbuhan dan perkembangan. Semakin banyak kandungan klorofil a dan klorofil b maka laju fotosintesis akan meningkat, sehingga membuat penyerapan nutrisi dari dalam tanah menjadi lebih optimal dan akan memacu pertumbuhan dan perkembangan tanaman. Menurut Campbell (2010) klorofil a dan klorofil b sangat baik menyerap spektrum merah. Spektrum merah dengan panjang gelombang 630 - 675 nm ini nanti dimanfaatkan untuk menghasilkan energi dalam proses fotosistem I dan fotosistem II. Energi yang dihasilkan akan digunakan untuk proses pertumbuhan.

KESIMPULAN

Aplikasi pupuk nanosilika pada tanaman cabai rawit varietas cakra hijau dengan konsentrasi 10 ml/L dapat meningkatkan tinggi tanaman, berat basah, berat kering, jumlah daun dan ukuran stomata dibandingkan dengan kontrol. Namun pemberian pupuk nanosilika tidak berpengaruh nyata terhadap kandungan klorofil.

PENGARUH PUPUK NANOSILIKA TERHADAP PERTUMBUHAN, UKURAN STOMATA DAN KANDUNGAN KLOROFIL CABAI RAWIT (*Capsicum frutescens* Linn) VARIETAS CAKRA HIJAU

ORIGINALITY REPORT

15%

SIMILARITY INDEX

6%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

2%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1** Khaerana Khaerana, Achmad Gunawan. "PENGARUH APLIKASI PUPUK SILIKA DALAM PENGENDALIAN TUNGRO", JURNAL PERTANIAN, 2019 1%

Publication
- 2** Tarzan Purba, Octavianus Lumban Tobing, Setyono Setyono. "Effects of the Administration of Coconut (*Cocos nucifera*) Water and Urea Fertilizer in Various Rates on the Growth and Production of Pakcoy (*Brassica juncea* L.)", JURNAL AGRONIDA, 2019 1%

Publication
- 3** Tati Suharti, Tri Joko, Triwidodo Arwiyanto. "DETEKSI BAKTERI PATOGEN TERBAWA BENIH AKOR (*ACACIA AURICULIFORMIS* A. CUNN. EX BENTH.)", JURNAL HAMA DAN PENYAKIT TUMBUHAN TROPIKA, 2017 1%

Publication

4

Tri Kurniastuti, Dea Risfika Faustina. "Pengaruh Dosis Pupuk Kompos Jerami dan Jenis Mulsa Terhadap Pertumbuhan Dan Produksi Tanaman Melon (*Cucumis melo* L.)", *Jurnal Pertanian Terpadu*, 2019

Publication

1%

5

Asma Ben Ghnaya, Gilbert Charles, Annick Hourmant, Jeannette Ben Hamida, Michel Branchard. "Physiological behaviour of four rapeseed cultivar (*Brassica napus* L.) submitted to metal stress", *Comptes Rendus Biologies*, 2009

Publication

1%

6

Lydia Priskila Kamagi, Julius Pontoh, Lidya Irma Momuat. "Analisis Kandungan Klorofil Pada Beberapa Posisi Anak Daun Aren (*Arenga pinnata*) dengan Spektrofotometer UV-Vis", *Jurnal MIPA*, 2017

Publication

1%

7

Dany Posumah. "Uji Kandungan Klorofil Daun Tanaman Cabai Merah (*Capsicum annum*L.) Melalui Pemanfaatan Beberapa Pupuk Organik Cair", *Jurnal MIPA*, 2017

Publication

1%

8

L. D. Bourquin, E. C. Titgemeyer, G. C. Fahey, K. A. Garleb. "Fermentation of Dietary Fibre by Human Colonic Bacteria: Disappearance of,

<1%

Short-Chain Fatty Acid Production from, and Potential Water-Holding Capacity of, Various Substrates", Scandinavian Journal of Gastroenterology, 2009

Publication

9	repository.unpas.ac.id Internet Source	<1%
10	dadimakmur.com Internet Source	<1%
11	biology4up.blogspot.com Internet Source	<1%
12	Stenly Jacob Wenno, H Sinay. "KADAR KLOROFIL DAUN PAKCOY (BRASSICA CHINENSIS L.) SETELAH PERLAKUAN PUPUK KANDANG DAN AMPAS TAHU SEBAGAI BAHAN AJAR MATA KULIAH FISILOGI TUMBUHAN", Biopendix: Jurnal Biologi, Pendidikan dan Terapan, 2019 Publication	<1%
13	jurnal.ar-raniry.ac.id Internet Source	<1%
14	blog.tokotanaman.com Internet Source	<1%
15	jurnalmahasiswa.unesa.ac.id Internet Source	<1%

16	Submitted to Universitas Negeri Padang Student Paper	<1%
17	docgo.net Internet Source	<1%
18	adoc.tips Internet Source	<1%
19	zulfikarsaimi.blogspot.com Internet Source	<1%
20	unkripjournal.com Internet Source	<1%
21	journal.bio.unsoed.ac.id Internet Source	<1%
22	repository.unand.ac.id Internet Source	<1%
23	repository.ipb.ac.id:8080 Internet Source	<1%
24	www.cekbae.com Internet Source	<1%
25	Lidyanti Oлло, Parluhutan Siahaan, Beivy Kolondam. "Uji Penggunaan PGPR (Plant Growth-Promoting Rhizobacteria) terhadap Pertumbuhan Vegetatif Tanaman Cabai Merah (capsicum Annuum L.)", Jurnal MIPA, 2019 Publication	<1%

26

. JOKO-SANTOSO, Nurita TORUAN-MATHIUS, U SASTRAPRAWIRA, G SURYATMANA, D SAODAH. "Perbanyak tanaman kina *Cinchona ledgeriana* Moens. dan *C. succirubra* Pavon melalui penggandaan tunas aksiler
Propagation of cinchona plant *Cinchona ledgeriana* Moens. and *C. succirubra* Pavon through axillary buds multiplication", E-Journal Menara Perkebunan, 2016

Publication

<1%

27

pupuknasatulungagung.blogspot.com

Internet Source

<1%

28

formatfpuns.blogspot.com

Internet Source

<1%

29

Jeanete A.B. Ngantung, Jenny J. Rondonuwu, Rafli I. Kawulusan. "RESPON TANAMAN SAWI HIJAU (*Brassica juncea* L.) TERHADAP PEMBERIAN PUPUK ORGANIK DAN ANORGANIK DI KELURAHAN RURUKAN KECAMATAN TOMOHON TIMUR", EUGENIA, 2018

Publication

<1%

30

Hesty Ester Taluta, Hanny L. Rampe, Marhaenus J. Rumondor. "Pengukuran Panjang dan Lebar Pori Stomata Daun Beberapa Varietas Tanaman Kacang Tanah (*Arachis hypogaea* L.)", Jurnal MIPA, 2017

<1%

31

I Wayan Suanda. "PENGARUH PUPUK TRICHODERMA SP. DENGAN MEDIA TUMBUH BERBEDA TERHADAP PERTUMBUHAN VEGETATIF TANAMAN CABAI MERAH BESAR (*Capsicum Frutescens* L.)", JURNAL WIDYA BIOLOGI, 2019

Publication

<1%

32

Amalia S. Setiaaji, J. Sh. Polii-Mandang, Jeanne M. Paulus. "PRODUKSI JAGUNG (*Zea mays saccharata* L.) BERBASIS KOMPOS JERAMI DAN PUPUK ORGANIK CAIR DAUN GAMAL", EUGENIA, 2017

Publication

<1%

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

PENGARUH PUPUK NANOSILIKA TERHADAP PERTUMBUHAN, UKURAN STOMATA DAN KANDUNGAN KLOOROFIL CABAI RAWIT (*Capsicum frutescens* Linn) VARIETAS CAKRA HIJAU

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

/0

GENERAL COMMENTS

Instructor

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8
